



SÁBADO 26 DE ABRIL DE 2025

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### CAPACITA IEEQ A SU PERSONAL DEL SERVICIO PROFESIONAL ELECTORAL NACIONAL

Personal del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**, adscrito al Servicio Profesional Electoral Nacional (SPEN), participó en el segundo módulo del taller “Fortalecimiento del trabajo colaborativo, sentido de pertenencia y manejo del estrés”. El objetivo fue fortalecer el desempeño individual y colaborativo, así como contribuir al desarrollo de habilidades como liderazgo, comunicación, inteligencia emocional, resolución de problemas, empatía, confianza y trabajo en equipo. La presidenta de la Comisión de Seguimiento al SPEN, la consejera electoral Violeta Larissa Meza Lavadores, señaló que esta actividad permitirá fortalecer las capacidades de las y los funcionarios, así como su profesionalización para brindar una atención óptima a la ciudadanía. El taller fue impartido por Carolina Roitman Genaud y Sakya Andrea Monobe López en el lugar denominado Bashira Kawi, en el municipio de Huimilpan. Participaron César Mauricio Burgos Chaparro, coordinador de Participación Ciudadana; Carlos González González, coordinador de Educación Cívica; Ariadna Betsabé Chávez Álvarez y Emma Alejandra Martínez Juárez, asistentes técnicas en Educación Cívica; Viviana Leal Galván, coordinadora de Organización Electoral, y Diana Jazmín Sánchez Martínez, coordinadora de Prerrogativas y Partidos Políticos. Además, se contó con la asistencia de la consejera presidenta del Consejo General, Grisel Muñoz Rodríguez; la directora ejecutiva de Educación Cívica y Participación, Gloria Lorena Almazán Robles; la directora ejecutiva de Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos, Clarissa Oviedo García; la titular de Unidad de Transparencia, Alejandra Corona Villagómez; así como del secretario técnico de la Comisión, Jaime Gavito Zapién.

<https://acontecerqueretaro.com/featured/capacita-el-instituto-electoral-del-estado-de-queretaro-a-su-personal-del-servicio-profesional-electoral-nacional/>

<https://panoramaqueretano.com/queretaro/spen/>

<https://circulonoticias.com/capacita-ieeq-a-su-personal-del-servicio-profesional-electoral-nacional/>

<https://plazadearmasqro.com.mx/region/2025/apr/25/capacita-ieeq-a-su-personal-del-servicio-profesional-electoral-nacional-4040.html>

<https://www.elcantodelosgrillos.mx/capacita-ieeq-a-su-personal-del-servicio-profesional-electoral-nacional>

<https://aiplay.mx/news/capacita-ieeq-a-su-personal-del-servicio-profesional-electoral-nacional/>

<https://www.sinpermisoqro.mx/capacita-ieeq-a-su-personal-del-servicio-profesional-electoral-nacional/>

## PARTIDOS POLÍTICOS

### PAN

#### MARCO DEL PRETE SE DESTAPA, DICE “MENTIRÍA SI DIGO NO”

Marco del Prete acepta que trabaja para ser considerado en 2027 por el PAN como una carta a la gubernatura. “Sería mentiroso decir que no me gustaría ser gobernador”, atajó. Pero, más allá de las palabras, advierte que tiene “los arrestos para ganar”. “El que se dedique al servicio público, que esté incluido en la política y que diga que no le



**SÁBADO 26 DE ABRIL DE 2025**

gustaría tener esa distinción de los ciudadanos, está diciendo alguna falacia, ¿no? Entonces, es decir, pues sí...”, se sinceró. (DQ 1 y 5)

### **NOTAS PRINCIPALES**

#### **DQ: VAN 40 CASOS DE DESHIDRATACIÓN**

Durante la actual temporada de calor 2025, en Querétaro se han reportado 40 casos de deshidratación y un caso más por efectos del calor, de acuerdo con la Secretaría de Salud a nivel federal.

#### **N: ÚLTIMO ADIÓS AL PAPA**

El mundo despidió al Papa de la humildad, al hombre que hizo del evangelio misericordia y alegría.

#### **AD: PROMETEN ALCALDES UNA EDUCACIÓN DIGNA**

Alcaldes de Querétaro destacan compromisos para impulsar la calidad educativa.

### **PODER EJECUTIVO**

#### **SESIONA CONSEJO DIRECTIVO DE LA CEA EN QUERÉTARO**

El gobernador Mauricio Kuri encabezó la primera sesión extraordinaria del Consejo Directivo de la CEA correspondiente al periodo octubre 2024 - 2025. Durante la reunión, reafirmó que su administración trabaja para fortalecer el sistema hídrico en Querétaro, con el objetivo de asegurar un futuro con acceso garantizado al agua para toda la población. (DQ 1 y 4)

#### **REHABILITAN CALLES ALTERNAS DE PASEO CINCO DE FEBRERO**

A casi tres años de haber iniciado las obras en Paseo Cinco de Febrero aún hay calles aledañas que resultaron afectadas por el constante flujo vehicular que era desviado por los trabajos. El titular de la SDUOP, José Salgado, dijo que están por iniciar los trabajos de reparación en cuanto a bacheo y repavimentación en fraccionamientos como La Sierrita, Galindas y Santa Mónica. (DQ 9)

#### **SEJUVE FORTALECE VÍNCULOS INTERNACIONALES EN BENEFICIO DE LA JUVENTUD QUERETANA**

Virginia Hernández, titular de la SEJUVE, realizó una gira de trabajo por Washington, Estados Unidos, la cual tuvo como propósito construir relaciones con organizaciones internacionales que permitan impulsar oportunidades para los jóvenes. Tuvo un encuentro con la especialista del Departamento para la Gestión Pública Efectiva de la Organización de los Estados Americanos, Betty Arévalo, para explorar las oportunidades de colaboración técnica, académica y formativa que fortalezcan las capacidades de las y los jóvenes en liderazgo democrático, gobernanza pública y cumplimiento de la Agenda 2030. (Quadratín)

#### **MÁS DE MIL VACANTES PARA MUNICIPIO DE CORREGIDORA EN LA “EXPO EMPLEO”**

La secretaria del Trabajo, Liliana San Martín, informó que la dependencia estatal alista detalles para la Expo empleo Corregidora 2025, en la que promoverán más de mil vacantes en 50 centros de trabajo. (N 5)



SÁBADO 26 DE ABRIL DE 2025

## INFORMACIÓN GENERAL

### ¡CAE EN LAS VEGAS! DUEÑO DE LIBERTADORES DE QUERÉTARO ACUSADO DE MILLONARIO FRAUDE

Autoridades estadounidenses detuvieron a Carlos José L., empresario venezolano y CEO de Yox Holding, acusado de un fraude millonario en México. El detenido es propietario de varios equipos deportivos, entre ellos los Libertadores de Querétaro, que forman parte de la Liga Nacional de Baloncesto Profesional. (DQ 6)

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### EXPEDIENTE Q/ SIMILITUDES

Por Adán Olvera

En un verdadero acto de circo legislativo, el Congreso de Querétaro aprobó el predictamen de la reforma judicial entre dimes, diretes y la notoria ausencia de varios legisladores; una escena que parecía más salida de una puesta en escena dramática que de un recinto parlamentario. Lo paradójico y cínico es escuchar a Morena y los opositores al gobierno estatal, quejarse de “aplanadoras” y “albazos”, como si en el escenario federal no aplicaran exactamente la misma receta con mayoría calificada en mano y el mazo bien afilado. Esa doble moral tan típica del sistema político mexicano convierte el debate público en una caricatura donde todos acusan lo que ellos mismos practican cuando tienen el poder y en este caso la 4T la acaba de aplicar a nivel federal con la aprobación sin discusión de la ley de telecomunicaciones. En este caso, el predictamen avanzó sin una discusión de fondo, con la prisa que ya es costumbre cuando el objetivo no es mejorar el marco jurídico, sino marcar el paso político; siempre en estos casos se pasan por alto voces especializadas, se minimiza la participación ciudadana y, peor aún, se normaliza el ausentismo de quienes fueron elegidos para representar, no para desaparecer cada que se les antoja. La reforma judicial debería ser un tema de máxima seriedad, mover el sistema de justicia implica transformar la relación del ciudadano con el poder. Sin embargo, en lugar de análisis, lo que terminamos viendo es una función donde el diálogo fue sustituido por quejas y argumentos que no vienen al caso. Y en medio de todo esto, la ciudadanía, una vez más, como espectadora obligada del espectáculo local y federal, y lo más triste es que ya no sorprende. El hartazgo ha dado paso a la resignación y sobre todo acostumbrarse a lo hay. Si los legisladores de todos los partidos siguen tratando al Congreso como una pista de circo donde se puede hacer maroma tras maroma sin consecuencias, no será la justicia la que se reforme, sino la confianza ciudadana la que termine en sus manos y entre lo local y federal veamos cada cosa que no viene al caso. **De rebote.** Por cierto, en San Juan del Río, el regidor síndico José Francisco Landeras Layseca soltó la sopa antes de tiempo, revelando la posible ubicación de la estación del tren México - Querétaro, y aseguró que será entre Quintas de Guadalupe y El Rodeo, sin esperar el anuncio oficial de la presidenta de México, pero lo sorprendente es que al parecer, su indiscreción le parece chistosa y sin importancia; es decir qué le hagan cómo quieran. (DQ 2)

### EDITORIAL | EL ALFIL NEGRO | GRAVÍSIMO

El que el municipio de Querétaro aplique dos mdp para rejillas, tapas y tuberías es un gran aliciente, pero el caso es gravísimo, 400 agujeros 100 por robo y 300 por daño estructural... que bueno que ya lo atienden. (N 1)

PERIÓDICOS	
AD: AD QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN
CQRO: CÓDIGO QRO	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	N: NOTICIAS
PA: PLAZA DE ARMAS	P: PUBLIMETRO